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《穿越聖經》 

聖經導讀（1）聖經的重要性與獨特性、聖經從神而來的證據（上） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。從今天開始，我會為大家分享聖經真理，

請按時收聽。 

 

在開始進入聖經經文的學習之前，我希望和你花些時間，一起瞭解聖經的重要性和獨特性。

你有沒有想過為什麼聖經是這樣重要？現在，讓我為你們簡單的分析。 

 

聖經的重要性 

 

我們要認識聖經，因為聖經是人類歷史中最重要的一本書，每個人都應該認識聖經。由於聖

經是最受歡迎、最暢銷的，並被翻譯成最多語言版本的書，所以可以肯定，聖經也是最多人

看過的一本書；也因為這樣，聖經成了爭議最多的一本書。 

 

聖經在所有的書中可能遭受到最多的非議，所受到的攻擊也是前所未有的。但是幾千年以來，

聖經卻已經真實地幫助了許多人。這樣一本對人類有如此驚人影響力的書，當然值得你我用

心地閱讀和探討。 

 

英國有一位很著名的文學家華特，他臨死前，要求朋友為他朗讀書籍。他的朋友走到華特的

書架前，看著書架上滿滿都是他的作品，朋友禁不住問他：「你要我讀哪一本書呢？」華特

回答說：「你為什麼問我這個問題呢？這裡惟一值得讀的一本書，不就是聖經嗎？」對於一

個臨死的病人，一般的書藉對他有什麼益處呢？惟有聖經能安慰人心，也為生命帶來答案。 

 

聖經不只是給那些正面臨死亡的人，更是給所有還活著的人。有許多人對聖經沒有興趣，非

得等到他們臨死前，或是遇到生命中極大的困難或挫折時，才會想到聖經。其實，聖經不只

在這些特別的時刻讓他們得到安慰，更是讓我們的生命充滿活力的人生說明書。 

 

聖經能幫助你我面對今日的挑戰，也提供你我從今世到永恆的正確路徑。惟有這本書能幫助

我們面對生命中的非常時刻，也能舒緩你我在遭逢人生衝擊時所遇見的壓力，並提供你我從

今生到永恆的正確路徑。 

 

聖經是一本與眾不同的書，影響了許多偉大的人物，而這些人也明顯地影響了整個世界。讓

我引用一些故事來與你分享！ 

 

從前有一位非洲王子到了英國，並被引見到維多利亞女王面前。他向女王提出了一個很重要

的問題，就是：「是什麼使英國今日如此強大呢？」女王把一本精裝本的聖經呈現在王子面

前，並回答說：「這就是秘訣！」假如你看看歷史，許多願意以聖經作為治國之本的國家，

都會變得強大。 

 

前英國首相格萊斯頓，是全英國的法律權威。他曾說：「談到當前的問題，其實只有一個出

路，那就是福音，因為只有福音能夠解決問題，並且帶來改變。我很高興的說，在英國的高

層人士，全都是基督徒。我擔任了58年的公職，除了當中的11年以外，其餘的47年都在內閣

服務，當中我接觸過60位本世紀大師級人物，卻只有5位是基督徒。」我個人以為，今天世

界所面臨的問題，部分是來自於太少基督徒居高位，那些熟悉神話語的人，沒有權柄影響社
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會。 

 

法拉第可能是十八世紀早期最偉大的科學家，他不解地說：「既然人們有神所祝福的這本書

作引導，為什麼還會迷失呢？」早期的科學家牛頓爵士說：「假如聖經是真的，那麼人們能

以時速80公里旅行的日子就快到了。」對他的說法，法國的無神論者伏爾泰評論說：「可憐

的牛頓，他說這預言，腦筋一定是糊塗了。他這樣說，只會說明研習聖經對於那些有科學頭

腦的人所造成的影響！」但是時間可以證明牛頓是對的。聖經對於學習研究科學的人很實用，

並且具有啟發性。科學越發達，越能證實聖經的真實性和可靠性。」 

 

如果你留意幾位早期美國總統對聖經的看法，那可能是相當有趣的。就以美國第二任總統約

翰‧亞當斯來說，他提到：「雖然我極度忙碌，但我卻還能夠以研究自己狹窄領域的整理方

法來檢驗整本聖經；而我所得到的結論是，聖經是世界上最棒的一本書。聖經所涵蓋的，也

超過我在所有圖書館所見，而當我自己膚淺的哲理和聖經有所抵觸時，我也總會先把這些部

分擺在一旁，留著以後再作研究」。 

 

此外，約翰‧亞當斯也曾說：「我以世界名人的身分向世人說，也就是對你們說：你們要研

讀聖經！聖經與一般書的不同，在於它適合所有年紀的人閱讀，也適用於任何的人生際遇。

聖經不應該只被讀一或兩遍就擺在一旁，而是每天都要去認真地讀。」 

 

那些早期的美國總統曾經把美國建立為一個強大的國家，卻不會像當前一樣，使百姓陷入對

外戰爭，他們也能夠解決複雜的國內問題。或許有人會反駁：「但那時候，他們遇到的問題

可能不像今天那麼複雜！」親愛的朋友，對於那個時代來說，他們能夠用聖經真理來解決當

代的問題；今天，不單是英國，連美國也已經離開了神的話。人一旦離開神的話，所面對的

問題也就會愈來愈複雜，愈來愈艱難。 

 

今天美國的一些權威人士說，他們面對的問題是無法解決的。這正是我要教導這整本聖經的

原因。我相信，聖經是惟一的解答。我們最好回到聖經去吧。 

 

湯瑪斯傑弗遜是美國第三任總統，同時也是美國獨立宣言的主要起草人，是美國開國元勳中

最具影響力者之一。他曾說：「我曾經常常這樣說，而且以後還是要這麼說──認真地研讀

聖經，可以造就更好的公民、更好的丈夫，以及更稱職的父親。」今天面對著種種社會問題、

經濟問題、家庭問題，以及日漸上升的離婚率，有關於聖經的這些話，是值得我們深深思考

的。 

 

有一位政治家曾這樣說：「如果你欣賞我的處事風格或思想的話，我要向父母感恩，因為從

小他們就逐漸地培養我喜愛讀聖經。」基督徒父母們，你有沒有像他的父母一樣，從小鼓勵

你的孩子讀聖經，教養出一個像他一般的好孩子？還是任由你的孩子變成一個小皇帝、小霸

王？這位先生還說：「我已經讀過很多遍聖經，但是現在我還是操練自己，每年再讀上一遍。

這聖經不但適用於神學家或牧師，也適用在法律界、財經界、商業界工作的人。對於那些不

想看，因此無法從這本書中得到蘊藏的智慧和行為準則的人，我真是替他們感到可惜！當然，

每一個人要對自己的人生負責，我們可以選擇自己的信仰、生活，我們有自己想過的生活，

但是，我相信每一個人都希望自己的人生過得好，更重要的是，到了後終結之時，我們不會

感到後悔和遺憾。既然已經有聖經作為我們的指引和原則，讓我們的人生走在正道上，而且

越走越豐盛。 

 

聽眾朋友，當我們知道了聖經的重要性以後，接下來，我們要看看聖經的獨特性。 
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聖經的獨特性 

 

在很多方面，聖經都顯示出其獨一無二性。比如說，聖經有雙重的作者。也就是說，神是聖

經的作者，而從另一個層面來看，人也是聖經的作者。實際上，聖經出自於40多位作者的手

筆，並且跨越了大約1,500年的時間才寫成。基本上，作者是互不認識的，彼此也沒有什麼

關聯。他們當中有兩三位可能曾經見過面，其餘的就彼此不認識對方了。但不可思議的是，

從來沒有一本書像聖經那麼有連貫性，同時也讓人找不到任何錯誤的地方。即使每個作者表

達的是他所處那個時代的觀感，但他們都有自己的限制，也都曾犯過錯，摩西就是一個最好

的例子；但是當他寫摩西五經的時候，在寫成的經文中，我們卻找不到絲毫的錯誤。所以說，

這是人寫的書，也是神寫的書。 

 

聖經是一本很有人情味的書──由各行各業的人執筆寫成，包括王子、貧民，有過人聰明的，

也有一般的販夫走卒。比如，希臘文造詣高深的路加醫生，在流行「通用希臘語」的時候，

他使用經典的希臘文來寫作。反觀西門彼得這個漁夫，他也是用希臘文來寫作。雖然他的文

筆比不上路加，神的聖靈卻依然使用他。聖靈讓他們各自表達了個人忠實的思想和感受，藉

著這樣的方法，神的靈因此能夠引導他們準確地說出神所要他們說的話。這就是聖經奇妙的

地方了。 

 

聖經是一本神的書。在聖經中神說過2,500次：「神說」、「耶和華說」、「主如此說」等等。神

清楚地表明祂藉著聖經說話。這是一本能和你生命交流的書，甚至你因此能成為神的兒女，

聖經說：「這等人不是從人意生的，也不是從敗壞的情欲生的，乃是從不能朽壞的種子生的，

就是神活潑常存的道。」神藉著聖經與人溝通。如果神現在要從天上和我們說話，祂也會重

複聖經的話，因為祂要向我們這個世代所講的話，都已經記載在聖經裡面。所以，神不是因

為讀了我們今天的報章才知道一些事情。相反的，儘管神很久以前就把聖經給了我們，人類

登上月球時，也不讓我們知道得比神多。因為這一位，就是創造了我們今天所居住的這個宇

宙的神。 

 

聖經不但是屬神，也屬人。從某方面來說，聖經就像我們的主耶穌，在地上行走，累了就坐

在井旁休息。雖然祂是神，祂也是人，祂在地上與人們交談，並且和他們溝通。同樣，聖經

就是一本和你我溝通的書；它向今天的人們說話，也是為了人的需要而說話。 

 

二十世紀初的波洛克主教曾說：「聖經就像是橫跨於兩個永恆之間的走廊，救主基督從上面

走下來。在舊約時代，人們只能看到祂的影子，但是到了新約時代，藉著耶穌基督為我們釘

十字架，我們可以在祂的寶座前和祂面對面，使我們的罪得赦免，並且得到永生。舊約聖經

的總結是基督，新約聖經的總結是耶穌，而耶穌就是基督，這就是整本聖經的總結。」 

 

當我們明白聖經的獨特性以後，我們怎樣知道聖經是從神而來的呢？這是一個很好的問題。 

 

第一是聖經的保存。有兩種不簡單保存聖經的方法，一種是客觀的證據，而另一種是外在的

證據。 

 

我們在耶利米書 36 章看到從前有一位王，他聽了神的道，卻把記載神的道的書卷用刀割破，

並且扔在火盆中。雖然如此，神的話語仍然可以存留到今天。從古到今，有無數的聖經被焚

燒，並且有很多人反對聖經。雖然面對著很多的攻擊，聖經仍然可以存留到今天。聖經曾經

是世界最暢銷的書，但今天已不是這樣的光景，人們的心中已不像先祖那樣，把聖經放在心
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裡。無論如何，聖經可以存留到今天，是值得我們去思想的。 

 

第二點是從考古學上去證明。 

 

聖經是神的話語的另一個依據，是來自於考古工作上的發現。考古學家所挖掘出來的許多東

西，都顯明聖經就是神的話。比方說，多年來，那些喜愛批評的人，普遍認為摩西五經並不

是摩西寫的，因為在他的年代，人們還沒有開始寫字。但是，這些說法最近再也沒有人繼續

了，因為近年來那些能證明聖經無誤的新的證據，又接二連三地被考古學家給挖了出來。 

 

耶利哥倒塌的城牆就是一個例子。一直以來，學者之間對於一些細節問題就持有不同的看法，

比如說，城牆的倒塌時間。但是，他們的爭論卻使得城牆倒塌這個事實更加確立了！在這件

事上，神的話語就得到了很好的證實，而且從其他考古而來的發現，也一再證明了聖經的準

確性，很多已經挖掘出來的手稿就是最好的例子。有趣的是，當以賽亞書古卷，也就是死海

古卷被發現的時候，有些人曾經興奮了好一陣子，因為他們以為找到了可以貶低聖經的新論

據。事實上，死海古卷的內容並沒有折損聖經的可信度。如果你對這方面有興趣，你也可以

做一些研究。 

 

協力廠商面證明聖經是神的話語的證據，就是聖經中已經應驗了的預言。聖經中有四分之一

的內容是預言性的，也就是說，預告將要發生的事。你知道嗎？很多預言，都已經應驗了。 

 

好了，親愛的朋友，今天我們就講到這裡。我們下一次會繼續舉例分享證明聖經中預言應驗

的證據。先和你約好下次節目見。如果你聽了節目以後有什麼意見，非常歡迎你跟我分享。

謝謝你的收聽，下次再會。願神賜福與你！ 


